
反對派一直

好玩「二元對

立」論，唔係

自己友就係敵人，撕裂社會，

終於自己受返，「養出」激進

「本土派」來「咬自己籮

柚」。民主黨區議員、「民

陣」召集人區諾軒，最近被人

翻舊賬，稱他與曾經攻擊民主

黨的激進「本土派」梁金成等

人食飯，被人利用醜化「民

陣」及民主黨，是政治低能、

無知無能。工黨成員郭紹傑也

加把嘴插埋一份。區諾軒則稱

與不同政見者交流很正常，結

果引發網絡罵戰，花生期貨指

數急速上升。 ■記者 羅旦
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張德江委員長會見香港「幫港出聲」訪京團時，發出了強烈的反「港獨」信息，呼籲港人

不要輕視，以免養癰遺患，否則吃虧的是香港人。張德江的講話既表明了中央堅決維護「一

國兩制」、反對「港獨」的原則和底線，也是對香港廣大市民的殷切期盼，體現了中央真誠

希望香港不受「港獨」的禍害。被法庭依法取消立法會議員資格的梁游，日前竟然聲言去信

蔡英文要求其干預香港事務，這再次說明，「港獨」分子和「台獨」勢力相勾連，企圖搞亂

香港，港人須保持高度警惕。上訴庭落實人大釋法內容判梁游上訴敗訴，毫不含糊地依法維

持二人失去議員資格的裁決，正彰顯了人大釋法的遏「獨」作用。
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高等法院上訴庭日前駁回游蕙禎
及梁頌恆的宣誓案上訴，並裁定他
們須付全部訟費。有法律界人士估
計，單是今次上訴可能各方已花了
共600萬元，連同原訟審訊時的訟
費，兩人須負擔千萬元訟費，除非
突然再有「金主」出來買單，否則
兩人破產已是不可避免。經此一

役，本來風光無限成為尊貴議員的梁游，不但失去了
豐厚薪津，背負過千萬元債務，政治上更加一鋪清
袋，短短幾個月就將自己的政治資產輸個清光，可說
是香港政壇的一個奇蹟。

隨梁游已完，「本土民主前線」梁天琦近日亦開
始高調亮相，雖然早前被「末代總督」訓斥一番，但
梁天琦的心情似乎沒有受到影響，日前更在自己網台
節目上暢所欲言，指「宣誓事件所引發出來的事件始
料不及，自己沒需要再說什麼，但需說一聲道歉，因
為自己沒有留在香港成為梁游的議員助理，沒有以幕
後老闆的身份去控制兩位議員的說話，去見什麼人，
該用什麼方法宣誓，並由他去批准什麼可做什麼不能
做」，又指梁游兩人已經被「犧牲」云云。
梁天琦的說法有兩個意思：一是這場宣誓風波是

梁游搞出來的，與自己無關，因為他並沒有做兩人
的議員助理，已經被兩人邊緣化，所以這場風波不

應要他負責，企圖劃清界線。二是他也認同梁游兩
人已經玩完、被「犧牲」了。值得留意的是，他在
談到「青政」時語帶輕佻，大有幸災樂禍之意，原
因其實不難理解。「青政」一鋪清袋，固然與梁游
的愚蠢有關，但梁天琦在背後抽刀，再加上一班擔
任梁游助理的「本土民主前線」成員不斷在事件中
推波助瀾，獻上「毒計」，令兩人走上不歸路，也
是兩人這次全盤皆落索的原因。如果沒有梁天琦等
人在後面送他們一程，梁游會弄至今日田地嗎？現
在毒計成功，梁天琦自然有高興的理由。這盡顯其
人的卑劣人格，正如一句諺語所說：「有這樣的朋
友，誰還需要敵人？」
梁天琦在節目中更透露早前潛水的原因，就是為了

準備赴哈佛升學研習「建國方略」，「希望自己在
2018年1月旺角暴動案開審前多讀點書，下年1月將會
到美國哈佛大學任研究員，若有大學取錄，將會修讀

與政治有關的碩士課程。」原來，在梁天琦的心目
中，「青政」及「本土派」的存亡，竟然不及他準備
升學重要，而且就算他是忙於升學，難道連發個留
言、錄段短片支持一下「青政」都不可以嗎？顯然，
這是不為也，非不能也。
至於梁天琦在旺角暴動案開審前突然要赴哈佛讀

書，也難免令人浮想聯翩。為什麼要在法庭開審前離
開香港，是因為預計到可能很大機會要入罪，屆時就
可以直接向美國申請政治庇護以圖後計嗎？又或是
「港獨派」打算在明年的農曆年再搞一場暴動，梁天
琦為怕罪加一等，於是藉機外逃以撇清責任。但如果
到事前才離港，難免會招人話柄，這樣不如事先表明
要離港升學，屆時「港獨派」再搞出另一場暴動，就
不能入梁天琦數了。不論其打算如何，對於梁天琦之
後的動向，執法部門必須密切留意，必須令「港獨」
分子為自己的所作所為承擔後果。

梁天琦害死「青政」再到哈佛進修有何玄機？ 郭中行
資深評論員

中央反「港獨」為香港好 上訴庭判決落實釋法

「港獨」的本質是把香港分裂出去，嚴重損害國家主
權、安全和發展利益，顛覆「一國兩制」，破壞香港繁
榮穩定。香港會因「港獨」而失去穩定和諧的發展環
境，其嚴重的經濟和政治後果將由全港700萬市民買
單，港人是最大受害者。

港人是「港獨」的最大受害者
事實上，「港獨」對香港的危害，遠遠不只是幾個

人叫幾句口號那麼簡單。「港獨」勢力日趨囂張，從近
年香港社會環境的變化，即可折射出「港獨」問題的嚴
重性：一是「港獨」分子由最初肆意鼓吹「港獨」，到

近年公然宣佈成立以分裂國家、推翻國家主權為宗旨的
「港獨」政黨；二是由「反國教行動」到「佔領」行
動，再到今年初的旺角暴亂，由激進「本土」參與組織
的亂港行動不斷升級，「港獨」行動步步進逼；三是一
些激進「本土」分子在立法會選舉中當選進入立法會，
已滲透到香港立法機關「播獨」，挑戰憲政權威；四是
包括「青政」梁游在內的「港獨」分子，多次聯繫「台
獨」「藏獨」等分裂組織，公然勾結外部勢力，企圖壯
大「港獨」聲勢，令香港受到內外夾攻。
「港獨」事態在近年已由「言論主張」變成「實際行

動」，蔓延得很快。宣誓風波暴露反對派「盲撐」「港

獨」，罔顧法治，漠視民意，為「港獨」勢力護航。對
此，社會各界絕不可掉以輕心。正因為如此，張委員長強
調，不要以為現在是極少數人在宣揚「港獨」無所謂，呼
籲社會不能輕視，不能視而不見，不能養癰遺患。張委員
長呼籲，香港社會必須旗幟鮮明地與「港獨」鬥爭，否則
氾濫起來，首先吃虧倒霉的是香港同胞。

「港獨」「台獨」相勾連企圖搞亂香港
眾所周知，國家的穩定和進步，是香港繁榮穩定的最

大前提，這是被歷史一再證明的真理。香港的繁榮穩定
關乎每個市民的切身利益，全社會都必須抵禦「港獨」
逆流的行動，捍衛我們家園的安寧和穩定。只有香港全
社會都高度重視「港獨」問題，團結起來旗幟鮮明地展
開對「港獨」的鬥爭，「港獨」思潮才能連根拔起。港
人為國家為自己，都必須響應呼籲，積極行動，坐言起
行。廣大香港市民近期前所未有地團結起來反「港
獨」，形成了強大的民情民意，今後更需延續反「港
獨」工作，令「港獨」勢力不能侵蝕港人利益。
被法庭依法取消立法會議員資格的梁游，日前竟然聲

言去信蔡英文要求其干預香港事務，這再次說明，「港
獨」分子和「台獨」勢力相勾連，企圖搞亂香港，港人

須保持高度警惕，堅決抵制台灣方面
對香港問題說三道四，干擾香港實施
「一國兩制」，破壞香港繁榮穩定。

上訴庭強調依據人大釋法作
出判決

上訴庭日前就梁游宣誓上訴案作出
判決，維持原審法官判二人宣誓無效
喪失議席。上訴庭依據人大釋法作出
判決，判詞強調，人大釋法解釋基本法第104條的真正
意思，其生效日期為1997年7月1日，故適用於所有案
件，對香港法院具有約束力。今次人大釋法起到正本清
源、定紛止爭、劃明底線、完善制度的作用，其核心是
反「港獨」，通過把好依法宣誓關，打擊和遏制「港
獨」活動，維護國家安全。用好、用足人大釋法的利
器，堅決果斷依法遏「獨」，依照人大釋法將鼓吹「港
獨」、「自決」者清除出立法會，就能真正體現釋法的
遏「獨」作用。上訴庭的判決落實了人大釋法的內容，
毫不含糊地指明梁游失去議員資格，這不僅彰顯了公正
及公義，維護了法律尊嚴，更顯示了香港法院尊重憲政
體制、依法辦事的法治精神。

姚 志 勝

姚志勝 中國和平統一促進會香港總會執行會長 太平紳士

與激進「本土」飯敘
區諾軒挨轟互片

「冇問題」

Hanford Cheung：即係咁，民主黨從來是和而不
同，區諾軒都係照此方針行事。

Tsang Ka Kin：公開的事，在陽光下發生的，又
不是有什麼不可告人的目的，上綱上線，靠×人
上位真的很容易，請用相同標準來量度返自由
（己），唔係就和「熱狗」一×樣！

Angus Leung：看圖作文，小學已經有教。唔係
事實嘅，咪由佢吹囉，謠言止於智者。

張玿于：見怪不怪，其怪自敗。滲透，分裂，出
賣，誣陷，都係要搞散您！

Zacky Leung：某啲喺你身邊出現嘅人，已經變
咗質。是非之地總有人撩事鬥非、興風作浪，小
心。

Chris Tc Hing：不要跟眼前的小石頭較真，眼望
前方，注意腳下。

「有問題」

Vicky Ng：一句大愛放過多少人渣，結果受害
的系（係）全香港人，當初多少人對年輕人充
滿大愛梁遊（梁頌恆、游蕙禎）是這樣練
（煉）成的！

Sandy Mei Fong Chan：特別係從政者更要謹
慎，跟不同路的人交往例如握手甚至一張合照
都可能後果嚴重，確實要格外小心。

Hin Leung：從政就要堅定信念，言行合一，對
於目前的敵人要敵我分明，從政不是請客吃
飯！

Von Goethe：良家婦女，沒可能跟強姦犯為友
的，遲早被輪姦。

Sandy Mei Fong Chan：這邊廂黨友黃碧雲經
常講不是同路人就無必要協調，反正人家也經
常攻擊我地（哋），那邊廂另一黨友就做相
反！

香港文匯報訊（記者 羅旦）
「末代港督」彭定康近日訪
港，並在多次公開演講中明裡
批評「港獨」，實撐違法「佔
領」，更聲言英國應更多「關
注」香港事務。外交部駐港特
派員公署在回應記者查詢時強
調，「香港事務純屬中國內
政，我們堅決反對任何外國政
府、機構和個人以任何名義對
香港事務妄加評論、指手畫
腳、橫加干涉。」
公署發言人在回應中重申，

香港回歸近20年來，中央政府
堅定不移地貫徹「一國兩
制」、「港人治港」、高度自
治方針，支持香港按照基本法
規定循序漸進地發展民主，香
港居民依法享有前所未有的民
主權利和自由，香港繼續保持
繁榮穩定，這是無可辯駁的事
實，不容任何外國政府、機構
和個人以任何名義對香港事務
妄加評論、橫加干涉。

香港文匯報訊（記者 羅旦）口稱「民主」者，
事實上是否真民主呢？還是要觀其行事與口中所說
是否相符。民主黨將選舉新一屆領導層，惟只得
「老鴿」、立法會議員胡志偉競逐主席一職。不競
逐連任的現任主席劉慧卿近日在接受傳媒訪問時承
認，該黨領導層換屆選舉沒有競爭，情況並不理
想，令她感到有「少許失望」。
民主黨將於周日改選，選出新一屆正、副主席，

惟到截止報名時僅得胡志偉一人報名競逐主席，兩
個副主席空缺則由林子健、羅健熙及李永成三人競
逐。被問及該黨為何仍要由「老鴿」揸莊時，劉慧
卿近日向記者指，自己目前仍然是該黨主席，不宜
評論個別候選人，以免被人懷疑是否不放心由新一
代接棒。

「唔會覺得係真正嘅選擇」
不過，她坦承原本期望更多有能力、有遠見的黨

友踴躍參選，更樂見有競爭的換屆選舉，故對主席
選舉沒有競爭有「少許失望」，「得一個胡志偉
（選主席），你用咩想像力，都唔會覺得係真正嘅
選擇。……不過無人選都無辦法，可能大家想志偉
做主席嘅聲音太強。」
劉慧卿其後「補鑊」稱，有領導層換屆是「健
康」的發展，該黨改選沒設不合理限制，並認為
領導層應該有不同年齡、性別，及有經驗和能力
人士組成，又期望年輕黨友要贏得其他黨友的信
任和支持，如此方能承擔領導該黨的繁重工作，
「年輕去選梗係好啦，但係咪即係年紀大去選就
唔好？」

選鴿主無競爭
劉慧卿話「失望」

兩派網民有人撐有人踩

資料來源：facebook 整理：羅旦

份屬激進「本土派」的「香港本土力量」何志光，
因在立法會選舉中狙擊「熱普城」「教主」黃毓

民，同社民連等所謂「左膠」走埋一齊。選舉結束，
「教主」落馬，何志光就另覓敵人。

激進飯友屢搞白鴿「民陣」
近日，他在網上電台開咪時，就狂轟區諾軒曾與梁
金成、「城邦派國師」傻根（陳云根）愛徒「中出羊
子」，及被逐出「城邦派」的「天河明人」等人食
飯，是「不識自愛，結交人渣」，被人擺上枱，醜化
了他所屬的「民陣」和民主黨，而其網台拍檔郭紹傑
也插埋一份。
區諾軒其後在網上撰長文回應稱，「餐飯係我
約，係都係我擺自己上檯（枱），而我認識佢地
（哋），亦唔係第一日的事，佢地（哋）有好多做
事手法，立場，我唔認同，不過我覺得，即使對方
係點樣既（嘅）人，我至少算唔上同對方有過節，
既然可以出黎（嚟）交流想法，我認為並非不當的
行為。……如果同唔同政治信念的人聚會，就可以
扯去比（俾）人利用，比（俾）人醜化的話，未免
太陰謀論。」

區反批拍檔做文章未求證
他續稱，何志光指控「熱狗」之一的「白影」，
有份出席是次飯局，「根本完全係捏造」，又對郭
紹傑這名「戰友」加把口批評自己表示不滿，「點
解可以唔求證，連問都唔使問就係（喺）節目度撻
伐我。講到底係信任問題，如果食餐飯，可以令到
大家咁有意見，去到要直接開節目嘈，我真係覺得
個信任點好低。……大家係相識，算得上係自己
友，少（小）少（小）事就拎出嚟做文章，我係咪
咁唔可信呀。」

何志光嘲政治低能陀衰家
何志光其後在 facebook連環發帖，狠批區諾軒，

「係（喺）『本民前』『青政』與『熱普城』未分裂
之前，係一齊攻打民主黨，『金金』（梁金成），
『天河明人』及『中出羊子』，全部有份搞民主黨。
『金金』每年都舉『港獨』旗係（喺）龍頭騎劫『七
一』遊行係（喺）『民陣』主場搞事。……區諾軒，
你的政治理解能力之低係出乎我意料之外。坦白
（講），你作為民主黨員及『民陣』召集人，係兩個

組織的恥辱與缺口。……區以丟人現眼及無知膚淺的
說詞回應我，我只能為『民陣』得此無知無能的領袖
而扼腕嘆息！……作為民主黨員，是否不用理會敵人
以往多次攻擊民主黨？」
郭紹傑也在其fb發地球post，不點名揶揄區諾軒，
「見到一啲同路人，畀（俾）人擺上枱。當一個人完
全不揀擇地想個個都係朋友，最終就會搞到冇曬
（晒）朋友。」

兩派粉絲罵戰 區求饒圖息事
雙方的支持者在網上留言互插，爆發「內戰」。有

人稱與不同政見者交流並無不妥，有人則反駁區諾軒
既任「民陣」召集人，就有必要「帶眼識人」；加上
他是民主黨黨員，就不應該向明顯「搞」民主黨的人
示好。
又有人揶揄當年傳統反對派撐「青症雙邪」游蕙禎

及梁頌恆，結果搞出大頭佛。眼見網上吵成一片，區
諾軒不得不「求饒」道，「將最唔應該煩惱的事，係
都要逼到我成為煩惱的一部分，才是最令朋友困惑的
事吧。放過我啦，信義仁德，我自問無背棄過任何一
樣。」
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